
平成２６年度豊明市保健センター運営協議会 会議要旨

開会時期 平成２６年５月２８日（水）午後２時

開会場所 豊明市保健センター

出席委員 小野裕子 松森正起 三浦英樹 太田満

神谷晉 田口良子 小浮正典

出席職員 健康福祉部長・原田 健康推進課長・加藤

課長補佐兼母子保健担当係長・二宮 健診健診担当係長・松村

○定刻に議会を開会。

審議経過

（課 長） （協議会開催の宣言）

（副市長） （協議会への参加及び日頃の当市保健事業への協力お礼と、第２次とよあけ健

康２１計画の推進等、今後もご協力いただきたい旨のあいさつ）

（課 長） （委員の改選期ではないが、平成２６年度から委員となられた４名を代表し

て、東名古屋豊明市医師会長の小野委員に委任状を副市長から交付。併せて小

野委員に予防接種健康被害調査委員会委員の委任状を副市長から交付。）

（委員と事務局員の紹介。）

（傍聴者なしの報告。）

（委員長の選任に入り、規則で委員の互選によりことを伝える。小野委員の推

薦の声があり、他の委員から拍手あり。委員長に小野委員を選出。）

委員長 （小野委員が委員長就任の挨拶を行う。）

審議内容

委員長 それでは次第に従い議事に入ります。議題（１）の平成２５年度事業報告及び

平成２６年度事業計画（案）を議題とします。各事業を一括説明させ、その後

質問を受けることとし、一括して承認を諮ります。事務局の説明をお願いいた

します。

事務局 （成人事業について説明）

主な平成２５年度の事業実績報告とあわせ平成２６年度での変更点を説明。

１、ボランティアが主体となって実施している市内ウォーキングについて実績

と変更点を説明。

２、平成２５年度から実施している優しい腎臓教室（ＣＫＤ対策）について実

績を説明。

３、平成２６年度から実施するＨＰＶ（ヒトパピローマウイルス）検査につい

て説明。



４、がん検診受診率及び要精検率について説明。

（母子保健事業について説明）

主な平成２５年度の事業実績報告とあわせ平成２６年度での変更点を説明。

１、マタニティクラスへの参加者を増やすための工夫点と実績について説明。

２、いのちの尊重推進事業実施後の、子どもや保護者の感想を紹介。

３、乳幼児健診の未受診者フォローの実施状況について説明。

４、なかよし教室における臨床心理士の活用方法の工夫と利点、変更点を説明。

５、訪問の実施状況について説明。

６、養育医療について説明。

（予防接種事業について説明）

平成２５年度の事業実績報告とあわせて平成２６年度での変更点を説明。

１、平成２５年度からＢＣＧの対象年齢が変更になったことについて説明。

２、平成２５年度からヒブ・小児用肺炎球菌・ヒトパピローマウイルス感染症

の予防接種が定期予防接種へ変更になったことを説明。ヒトパピローマウ

イルス感染症については、平成２６年６月に積極的勧奨を差し控えること

になったことを説明。

３、平成２４年度までの措置であったＭＲの３期・４期は終了し、１期・２期

のみとなったことを説明。

４、平成２６年１０月～水痘・大人の肺炎球菌ワクチンの定期化に向けて、国

で審議中。

５、市外の病院に長期入院している対象者等については、個別委託予防接種で

対応していることを説明。平成２６年度からは愛知県内広域予防接種が実

施され、愛知県内の医療機関については、保護者の申請により、登録のあ

る市外のかかりつけ医でも接種ができることとなった旨説明。

６、高齢者肺炎球菌助成事業について説明。

７、大人の風疹予防接種の接種費用助成について説明。

（説明終了）

委員長

委員

事務局

説明が終わりました。委員からのご質問、ご意見をお受けいたします。ご意見

はありませんか。

乳幼児健診の未受診者フォローをする中で、何らかの問題を抱えていたりフォ

ローできなかったケースはあるのか。

フォローした時点で何らかの問題を抱えている場合はある。その際は保健師が

支援を行い、必要に応じ保育園等とも連携を図る。所在不明者は、平成２４・

２５年度は０件であったが、現時点で１件あり。訪問しても不在であり、市役



委員

事務局

委員

事務局

委員

事務局

委員

事務局

委員長

事務局

所内関係部署と連携し、状況把握に努める。

ヒトパピローマウイルス感染症ワクチンの接種率はどの程度減少したのか。ま

た、豊明市において副反応の報告はあるか。

平成２４年度の接種率は５７％程度であったが、平成２５年度は２％前後。豊

明市での副反応報告はない。

ＣＫＤ対策の対象者について説明を。

優しい腎臓教室の対象者は、特定健診の eＧＦＲ値が５０～９０かつ尿蛋白また
は尿潜血が（＋）の人。腎機能が重等度・最重等度低下していると判定された

人には、受診勧奨している。

各種事業を実施する中で苦情はあるか。

案内チラシが分かりにくいなど改善を求める要望や、乳幼児健診の診察場面で

の発言に母がショックを受けるケースがあった。改善すべき点は、それに関わ

る職員全体で検討している。

出前講座の依頼者や依頼内容について説明を。

自主サークルや老人クラブ、中学校や幼稚園の家庭教育学級などからの依頼。

内容は、熱中症対策やメタボリックシンドローム予防、ウォーキングの効用、

子ども向けの食事、性教育、風邪予防など。

ほかにご質問、ご意見はありますか。（挙手する委員なし。）

ご意見もないようですので、お諮りいたします。議題（１）の平成２５年度事

業報告及び平成２６年度事業計画（案）を原案どおり承認することとしてよろ

しいか。

（異議なしと拍手あり。）

ご異議もないようですので、原案の通り承認いただきました。続いて議題（２）

第２次とよあけ健康２１計画についてを議題といたします。

（第２次とよあけ健康２１計画について説明）

豊明市の健康課題、めざすべき姿、具体策「検診（健診）」「食生活」「運動」「た

ばこ」について説明。

（説明終了）

委員長

委員

事務局

委員長

説明が終わりました。委員からのご質問、ご意見をお受けいたします。ご意見

はありませんか。

計画書に記載されているデータは、豊明市国民健康保険加者のみでなく社会保

険加入者等も含まれているのか。偏りがないデータを使用しているか。

主に国や県のデータを活用。例えば、特定健診における朝食の欠食状況等は愛

知県でまとめているデータであり、社会保険加入者も含まれている。ただし、

がん検診については、当課で実施しているもののみのデータとなる。

ほかにご質問、ご意見はありますか。（挙手する委員なし。）



事務局

続いて議題（３）その他を議題といたします。

１、平成２６年度は保健センター改修工事を予定している旨説明。

２、豊明市保健センター運営協議会の公開等に関する取扱要領にもとづき、議

会要旨をホームページに掲載。

委員長 他にご意見はありますか。（挙手する委員なし。）

ないようですので、以上を持ちまして本日の運営協議会を終了いたします。

以上

平成２６年５月２８日


